

Thématique

N° 12

juillet 2004

Justice internationale et scolaire : points de repère

Textes de

François Audigier

Philippe Haeberli

Ahmed Mahiou

Jérôme Savary

Laurent Walpen

Centre international de formation à l'enseignement
des droits de l'homme et de la paix

CIFEDHOP

Le CIFEDHOP a été créé en 1983 par l'Association mondiale pour l'École instrument de paix (EIP). Il est animé par une équipe pédagogique internationale de formateurs et de chercheurs spécialisés dans l'éducation aux droits de l'homme et à la paix. Chaque année, le CIFEDHOP organise, à Genève, une Session internationale de formation pour les enseignants et les enseignantes des écoles primaires, secondaires et professionnelles. Il tient également ailleurs dans le monde des sessions régionales et nationales.

CIFEDHOP

5, rue du Simplon, 1207 Genève, Suisse

Guy-Olivier Segond, Président

Monique Prindezis, Directrice

Téléphone : (22) 736 44 52

Télécopieur : (22) 735 06 53

Courrier électronique : cifedhop@mail-box.ch

Site internet : www.eip-cifedhop.org

Thématique

Coordination

Jean Hénaire

Mise en pages

Graphigne

Impression

Alpha Offset

Les opinions émises dans les articles de cette collection n'engagent que leurs auteurs et non pas nécessairement le CIFEDHOP.

Dans ce numéro

Présentation 9

Note sur la justice internationale et les droits de
l'homme 11
par Ahmed Mahiou

La conduite des enquêtes, un défi majeur pour la
justice pénale internationale 35
par Laurent Walpen

Les théories de la justice : éléments du débat
contemporain 47
par Jérôme Savary

La justice a-t-elle une place à l'École ? 69
par Philippe Haeberli, avec la collaboration de François Audigier

PRÉSENTATION



Les textes présentés dans ce numéro s'inscrivent dans l'économie générale de la double thématique portant sur la justice internationale et scolaire. Les questionnements qui en découlent furent en bonne partie soulevés, en juillet 2003, à Genève, lors de la XX^{ième} Session internationale du CIFEDHOP consacrée « aux droits de l'homme à l'épreuve de la justice ».

Les mises en contexte proposées permettent de bien cerner, aux plans théorique et pratique, les enjeux contemporains de la justice examinée à l'aune des droits de l'homme. Les lecteurs sauront apprécier la capacité de synthèse des auteurs, qui mérite d'être soulignée.